# BIODANZA 10/10 DESAFÍOS CONTEMPORÁNEOS

## El Inconsciente Numinoso

Conferencia vía Zoom de Silvia Signorelli – 19/04/2020

Cumpleaños de Rolando Toro Araneda + Décimo aniversario de su fallecimiento

Buenas tardes, buenos días, a todos y a todas.

En primer lugar, quisiera agradecer profundamente a los miembros del Consejo Directivo de AIPOB (Asociación Internacional de Facilitadores Profesionales de Biodanza SRT) y a Viviana y a Rodrigo por el increíble trabajo que están desarrollando y han desarrollado para hacer posible este acontecimiento internacional.

Agradezco también a los y las participantes de habla no inglesa por su paciencia al escuchar mi humilde inglés.

Me siento feliz al conmemorar el cumpleaños de Rolando Toro y el décimo aniversario de su fallecimiento junto a todos y todas ustedes con esta conferencia sobre el Inconsciente Numinoso, el último concepto de la teoría de Biodanza que nos regaló Rolando Toro antes de partir hacia las estrellas.

Durante mi discurso citaré con frecuencia a Rolando. Creo que es la manera más respetuosa de compartir la noción de Inconsciente Numinoso, cuya expresión pertenece exclusivamente a la elaboración de Rolando.

Recuerdo a Rolando diciendo "¡La grandeza del ser humano y la sacralidad de la vida no han sido ni son respetadas aún! Les hablaré entonces del Inconsciente Numinoso".

En este momento en que el contexto general requiere de una actitud abierta para dar la bienvenida al cambio, al igual que ofrece una oportunidad única para contribuir significativamente al cambio social, siento la misma necesidad de departir sobre el Inconsciente Numinoso para nutrir una visión más amplia del ser humano como ser cósmico, con la esperanza de que esta fuerza nos ayude a todos y a todas a transitar nuevos senderos.

Rolando comenzó el desarrollo teórico del Inconsciente Numinoso a partir de una pregunta: ¿qué significa realmente ser humano? Y, ¿qué aspecto de ser humano es el más reprimido en nuestra sociedad?

Su respuesta fue: "El aspecto más reprimido del ser humano es la grandeza, el esplendor, la sacralidad".

Con el concepto de Inconsciente Numinoso como el cuarto y más profundo estrato del inconsciente (Sigmund Freud concibió el Inconsciente Personal, Carl Gustav Jung el Inconsciente Colectivo y Rolando el Inconsciente Vital), Rolando propone una visión del ser humano como expresión de la fuerza cósmica en la que el ser humano puede libremente expresar su esencia como tal: grandeza, sacralidad, esplendor, capacidad de vínculo afectivo. Las cualidades de la inteligencia de la vida y así las cualidades de la esencia del ser humano.

De esta manera, el Inconsciente Numinoso puede ser visto como un desarrollo más extenso del concepto de Inconsciente Vital, el psiquismo celular, la sabiduría de las células.

De hecho, Rolando afirma: "el psiquismo de las células no es solo orgánico, es cósmico; el corazón no es solo orgánico, es cósmico", y "el inconsciente vital está en sintonía con la esencia viviente del universo".

Podemos ver más claramente incluso la conexión con el Principio Biocéntrico:

Rolando dice: "La vida es un proyecto-fuerza que guía la evolución del cosmos".

Podemos decir que esta fuerza es la misma que expresa el ser humano a lo largo de su vida a través del proceso de integración.

La vida es el atractor biológico que nos guía dentro del caos cósmico; en palabras de Rolando: "que nos permite seguir hacia delante a través del caos, salir de él y florecer en el desierto".

Como ser cósmico, como expresión de vida, el ser humano comparte con la vida la grandeza, la luminosidad, la fuerza, el esplendor.

Rolando afirma: "Estoy seguro de que en cada hombre y en cada mujer, hay una semilla de infinita grandeza...esta grandeza, esta energía numinosa, pertenece a la naturaleza humana, subyace en lo más profundo de nuestra identidad, es la condición humana primordial...es el eterno ser humano que expresa Amor, Iluminación, Coraje e Íntasis".

El Amor, la Iluminación, El Coraje y el Íntasis son la expresión de la divinidad del ser humano, de lo que en verdad es digno de ser llamado humano: los potenciales que Rolando menciona "que hacen que el ser humano evolucione de forma positiva, que nutren el desarrollo de la parte sana del ser humano: la grandeza, la capacidad de vínculo afectivo".

Los potenciales que evolucionan en el ser humano desde la experiencia de disociación a la experiencia de amor infinito.

Hoy más que nunca estamos experimentando las siete disociaciones fatales que Rolando identificó en nuestra civilización, disociaciones entre: cuerpo y alma; afectividad y racionalidad; lo sagrado y lo profano; lo cotidiano y lo eterno; lo masculino y lo femenino; el yo y los otros; el ser humano y el cosmos.

Hoy más que nunca necesitamos evolucionar hacia la experiencia de amor infinito. "el amor permanente hacia los otros y hacia la naturaleza, la integración del ser humano y todo lo que existe".

### Amor

"El amor es la necesidad intrínseca del ser humano de amar y de ser amado. Para recibir amor, es necesario amar, ofrecer ternura, considerar al otro como parte de uno mismo, actuar con empatía, nutrir la amistad.

El amor incluye diferentes formas cualitativas: comunión, ser uno/a con el otro/a; ternura; pasión; amor epifánico, que es la unidad de las almas mencionada por el filósofo francés Emmanuel Lévinas.

"El Amor es una forma de integración con el infinito; aprender a amar sin límites es el máximo aprendizaje.

Con frecuencia tenemos miedo a la manifestación de esta fuerza cósmica en nuestra vida, pero este es el ápice de la grandeza y de la dicha absoluta".

#### Iluminación

La posibilidad de vislumbrar lo mejor en los otros y en el mundo que nos rodea. La sensación de amor generoso con profunda claridad.

Con nuestra luz podemos percibir al otro, conectarnos con su esencia y consagrarlo como hermano cósmico.

"Creo que el ser iluminado es el ser humano capaz de vislumbrar al otro, el que tiene la capacidad de ver el alma del otro, como si sostuviese una linterna que le permitiera iluminar su sombra, disolver la culpa, el rencor, la rivalidad, la crueldad, descubriendo al otro en su esencia, desvelando su deseo de vivir y ser feliz".

## Coraje

Citando a Rolando: "Actuar con coraje es necesario, desafiando a la sombra para superar el miedo a expresar, el miedo a lo desconocido, el miedo a amar, el miedo a vivir.

El coraje al que me refiero es la capacidad de entrar en el caos y de salir de él conectando con un atractor que nos guía más allá del caos, un atractor que es la expresión natural de la capacidad innata de superar las dificultades, avanzando a través del caos, saliendo de él y floreciendo en el desierto".

Esta noche Rodrigo Toro nos ofrecerá una conferencia sobre el Coraje que estoy deseando escuchar.

## Íntasis

El éxtasis interior

La expresión de una conexión profunda con nosotros/as mismos/as y la felicidad de existir. Alude a un sentimiento de identidad cósmica, a nivel cenestésico, de ser parte del universo.

"Es necesario conectar con el ser humano eterno que habita dentro de nosotros/as, con el dios interior, para acceder a la vivencia de la fuerza cósmica, para sentirnos parte del universo. Sentir la presencia del cosmos en el cuerpo".

"El estado de íntasis consiste en despertar al dios interior, sentir la pureza y la fuerza de nuestra identidad.

El íntasis nos permite asumir nuestra identidad como seres cósmicos y como depositarios del poder de vínculo.

El íntasis es el origen de la conciencia ética, el origen de la felicidad, es el acceso a la creatividad y a la percepción de belleza".

Concluyo con las palabras de Rolando de nuevo: "El Inconsciente Numinoso nos da acceso al sentimiento de intimidad, al amor sin límites y a la creación como revelación de belleza y misterio".

Creo que con el Inconsciente Numinoso tenemos todo lo que necesitamos para transitar esta difícil época.

Hace unos pocos días alguien que amo compartía conmigo: 'un mundo en el que todos/as estamos separados/as, un mundo sin la posibilidad de amar, no es un mundo, es una bofetada al universo'.

Presiento que no necesitamos nada sino danzar el Inconsciente Numinoso Estoy esperando este momento de nuevo Estoy impaciente, no puedo esperar más mientras aún escucho a Rolando diciendo "*jvamos a hacer la vivencia!*"